
Palabras del Presidente, Enrique Peña Nieto, en la Inauguración del Túnel Ferroviario para cambio de ruta en Manzanillo, Colima (CG-073)

"La obra entregada hoy permitirá, junto con otras obras adyacentes, duplicar la capacidad operativa del Puerto de Manzanillo, y triplicar la capacidad de carga del ferrocarril desde este Puerto a otras partes de la geografía nacional".



"Se han cumplido la totalidad de los compromisos que se hicieron hace seis años con esta entidad": EPN

Autor
Presidencia de la República

Fecha de publicación
20 de julio de 2018

Categoría
Discurso del Presidente

Muchísimas gracias.

Y muy buenas tardes a todas y a todos los asistentes a este evento.

Quiero saludar y reconocer la hospitalidad del señor Gobernador del Estado de Colima, de todas las autoridades aquí presentes; del Gobierno de la República, del gobierno del Estado de Colima, del gobierno municipal.

Saludar a las y los legisladores federales, Senadores de la República, Diputados; integrantes del Congreso local.

A los Delegados federales, al equipo de trabajo.

Muchas gracias por estar aquí.

Y saludar con particular aprecio y gratitud por su presencia a esta representación de la sociedad colimense, particularmente de Manzanillo.

A las familias aquí presentes.

A mujeres, a niños, jóvenes, a señores, que hoy aquí nos acompañan.

Muchas gracias por estar aquí presentes.

Por supuesto que es motivo de enorme alegría poder celebrar mi cumpleaños aquí, en Colima. Lo es por muchos motivos.

Primero. Porque cuando cumple años, sin duda, celebra, agradece a Dios, como lo hago yo, agradezco a Dios la oportunidad y el privilegio de cumplir un año más de vida.

Y agradezco especialmente a las y los mexicanos el que me hayan dado la oportunidad, a lo largo de estos últimos seis años, de celebrar con ellos el trabajo y la responsabilidad que tengo como Presidente de la República y de cumplirle a los mexicanos, de trabajar con esmero, con mi mayor empeño, mi mayor entrega realmente a México sea una mejor Nación.

Y que lo hemos venido haciendo a través de distintos frentes, pero uno muy señalado es el de cumplir los compromisos que asumí como candidato. Y que, particularmente aquí, en Colima, hoy podemos levantar bandera blanca, porque con el compromiso que hoy entregamos se cumplen la totalidad de los compromisos que hice con los colimenses.

Y, además, de que Colima y, particularmente, Manzanillo, me lleva a recordar no sólo lo que comprometí hace seis años, y aquí ya se hiciera referencia entre los compromisos que firmé, incluso, más atrás, el

haber acompañado, recuerdo, alguna gira política, entonces, pero se me quedó muy guardado y tengo muy presente, y vivo en mi corazón, aquella tarde donde se celebraba un acto político, donde llovía intensamente y donde la gente aquí estaba, estaba acompañando a los candidatos de entonces.

Pero muy particularmente venían muchos a conocer a quien es hoy el Presidente de la República, y me recibieron como hoy ocurre, de manera cálida, de manera muy entregada, con enorme afecto; ese afecto que siempre corresponderé para con los colimenses y para con todos los mexicanos.

Me emociona, también, ser el último cumpleaños que celebro como Presidente de la República, espero celebrar muchos más. Pero sí el último cumpleaños que celebro como Presidente de la República; y poder hacerlo, repito, entregando un compromiso aquí, en Colima.

Una obra tan anhelada y esperada de hace ya varias décadas. Porque para quienes viven aquí, en Manzanillo, saben lo que significaba, realmente, la molestia, la preocupación, la inseguridad que a veces podía generar el trayecto que hacía el tren para poder llevar toda la carga que recibía el Puerto de Manzanillo, uno de los tres puertos más grandes del país, y que tenía que pasar por el Centro de la ciudad, el ferrocarril.

A veces dedicando ciertas horas específicas, donde la gente ya prácticamente se había acostumbrado, sin que por ello dejara de ser un tema de preocupación, de inseguridad y de molestia el tener que esperar a que el ferrocarril pudiera moverse por el Centro de la ciudad; pero, al mismo tiempo, limitando la capacidad operativa del Puerto de Manzanillo.

Por eso, hace seis años, hice el compromiso de hacer este Túnel Ferroviario, junto con otras obras adyacentes, que aquí ya se han referido, que son parte de este proyecto integral para ampliar la capacidad de operación del Puerto de Manzanillo.

Prácticamente, con esta obra, tendremos la oportunidad, en este importante Puerto de Manzanillo, de duplicar la capacidad operativa, de triplicar la capacidad de carga que habrá de mover el tren, el ferrocarril, que llevará mercancías a otras partes de la geografía nacional desde este Puerto de Manzanillo.

Pero este proyecto forma parte de la estrategia trazada por esta Administración, y acredita y cumplida, de ampliar la capacidad operativa de los puertos de nuestro país que estaban saturados.

La capacidad que tenían los puertos del país eran para mover 260 millones de toneladas al año. La obra de infraestructura que se ha realizado en estos seis años permitirá operar 530 millones de toneladas en

estos años o hacia adelante.

Esto significa que en seis años se ha construido la capacidad operativa de nuestros puertos, que se había realizado en los 100 años anteriores. Eso es lo que ha pasado en esta historia reciente de México.

Eso es lo que permite que nuestro país sea una nación mucho más competitiva; permite competir con otras nacionales para atraer inversiones que vienen a generar empleos, oportunidades para más mexicanos.

Estos son los proyectos en la infraestructura portuaria que hoy permiten que el Foro Económico Mundial nos califique mejor.

El Foro Económico Mundial revisa las condiciones de competitividad e infraestructura que tiene cada nación. Y pasamos, en infraestructura portuaria, de ubicarnos en el lugar 75, entre 150 países evaluados, a ocupar el lugar 75, a ser hoy, ocupar el lugar 57. Escalamos varios lugares gracias a la inversión realizada en infraestructura portuaria para más que duplicar la capacidad operativa de nuestros puertos.

Y, por eso, celebrar mi cumpleaños es celebrando, cumpliéndole a los mexicanos, cumpliendo mis compromisos; sirviendo a México como lo habré de hacer hasta el último día de mi mandato, hasta el 30 de noviembre, como me lo confiaron la mayoría de los mexicanos.

Cuando señalo que podemos hoy levantar bandera blanca al haber cumplido la totalidad de los compromisos hechos aquí, en Colima, hablamos de este túnel ferroviario, hablamos de la ampliación a seis carriles de la Autopista Colima-Guadalajara en dos tramos diferentes: Colima-Tonila y Manzanillo-Colima.

Significa haber concluido la construcción del Hospital Materno Infantil en Villa de Álvarez; las obras viales para Comala, Coquimatlán, Cuauhtémoc e Ixtlahuacán; haber concluido el Parque Metropolitano de Tecomán, que está próximo a ser inaugurado.

La carretera Pez Vela-Jalipa y obras viales en Armería, Minatitlán y Tecomán.

Son los compromisos que firmé. Son los compromisos que he cumplido para con el pueblo de Colima.

Y así como ha ocurrido en Colima, en todos los estados en los que firmé compromisos con sus sociedades, habremos de arribar a la casi totalidad de los compromisos cumplidos.

De aquellos que por razones varias no se hayan terminado, habré de informarlo. Pero más del 95 por ciento de los compromisos que asumí con los mexicanos quedarán debidamente entregados y concluidos.

Esto también significa que, hasta el 30 de noviembre, la Administración Pública Federal estará trabajando por los mexicanos.

Que de aquí al 30 de noviembre seguiremos prestando, a través de la infraestructura de salud que tiene nuestro país, un millón de personas seguirán siendo atendidas a través de los centros hospitalarios que tiene nuestro país.

Que 42 millones de mexicanos seguirán recibiendo los beneficios de varios de los programas que se entregan a través de la Secretaría de Desarrollo Social.

Que nuestros efectivos militares y la Policía Federal seguirán cerrando filas con las autoridades locales para poder mejorar las condiciones de seguridad, de tranquilidad y de paz para los mexicanos.

Que los servicios de educación pública se mantendrán vigentes y trabajando en alcance, al marco que establece la Reforma Educativa.

Que más de 200 millones de libros gratuitos se habrán de entregar en el inicio del próximo ciclo escolar.

Esta Administración seguirá trabajando a tambor batiente, con pasión, con entrega, con vocación y, sobre todo, con la convicción de la tarea encomendada por los mexicanos para servirle a México y para servirle a todos los mexicanos.

Amigas y amigos de Colima:

Me da mucho gusto, repito, estar hoy aquí. Venir a recordar momentos muy particulares que he tenido en mi vida política aquí, en Manzanillo, aquí en el Estado de Colima.

Celebrar aquí mi cumpleaños, pero, sobre todo, hacerlo cerca de la gente; a la gente a la que me debo, a los mexicanos que han depositado en su servidor su confianza para servir como Presidente de la República, el mayor privilegio que alguien que tiene por vocación la política puede tener en su vida: servir como Presidente.

Porque es un espacio de responsabilidad pública, el más importante, la más alta magistratura, desde la cual se determinan políticas públicas, se emprenden acciones que sirven a los mexicanos y que junto con la sociedad vamos modelando día a día, no en un momento, no en fecha determinada, sino día a día, una mejor Nación.

Y claro que lo somos. Hoy con orgullo podemos decir que el México que hoy tenemos es uno mejor y distinto del que había hace seis años. Que es uno mucho mejor del que había hace varias décadas y ha sido el logro de los esfuerzos de varias generaciones, de la gestión de distintos gobiernos.

Y el que me ha tocado y he tenido el honor de encabezar ha hecho su contribución, y lo seguirá haciendo, repito, hasta el final de mi mandato, hasta el 30 de noviembre, de ir construyendo y modelando una mejor Nación, de la que los mexicanos se sientan orgullosos, y en la que los mexicanos y, especialmente las nuevas generaciones, tengan espacios de realización personal y de construir un futuro promisorio, un futuro próspero; que al hacerlo estarán contribuyendo a la grandeza nacional.

Colima:

Muchas gracias.

Con ustedes celebro mi cumpleaños.

A todos, los abrazo con afecto, con cariño y con respeto, y con mi permanente y siempre gratitud.

Gracias.

Compartir